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どもと一緒に参加ができ、先生方も
お手伝いに参加して下さるという新
たなメリットも生まれました(笑)。保
護者の皆さんにとって来校の機会が
減ってしまった今、学校やPTAの雰
囲気なども知ることができる有益な
イベントとなっているのではないで
しょうか。今年度は新入生保護者説
明会と同日に２回目の開催を予定中
です。今後も子どもたちの豊かな学
校生活の為、欠かさず開催していけ
たらと思っております。

File 002 札幌市立 藤野小学校（南区）

File 003 札幌市立 柏丘中学校（白石区）
生徒数：628名 
クラス数：20クラス（2022.10.31現在）
行事名：標準服リサイクル販売会

児童数：238名 
クラス数：9クラス（2022.10.31現在）
行事名：友愛セール　おやじの会

　例年では９月の学校祭２日目に開催され、バザーや
喫茶コーナー、おやじの会の野菜販売会と並んで
PTAの名物イベントとなっていた「標準服リサイク
ル販売会」。新型コロナウィルス感染症拡大により、
子どもたちの学校生活の為にと様々な配慮がなされ
る中で、この状況下であるからこそ各ご家庭の標準
服購入における負担を減らしたい！と根気強く開催
を試みてきたイベントです。学校祭とは別日にする
としていつが良いか、感染症対策はどのように講じ
るか、PTA役員会にて様々な協議を重ねた後に開催
を試みるも、しかしその道程はなかなかに険しく…
感染症拡大から
【１年目】参加者が５名程度しか来ず悲しい結果に。
【２年目】前年度の経験を活かし２月の新入生保護者
説明会と同日開催を予定するも蔓延防止措置期間
にあたり中止。
【３年目(今年度）】
保護者の方々から開催を乞う声もあり、６月の完全
下校日の放課後に試みることに。案内のお便りは、保
護者の方々の目に留まるようにと今春に誕生した当
校PTA非公式キャラクター・トゥウィンクル★（ス
ター）カッシーニに華を添えてもらうなどの工夫も
加えました。その結果…主催側もビックリ！沢山の保
護者の方々に参加していただき充実した会となりま
した！！コロナ生活で着用頻度の高くなったジャージ
は２年分のストックがほぼなくなった程。また、学校
祭とは別日であることで、サイズ合わせの為に子

密を避ける為、
会場までの経
路や広い販売
スペースを設
けるなど工夫
を施した。

▶熊谷校長先生からの温か
　い差し入れに主催役員の
　ヤル気もUP！

◀柏丘中PTA非公式
キャラクター「トゥウィ
ンクル★（スター）カッ
シーニ」キュートな広
報役として期待されて
いる。

　藤野小学校PTAでは、今年度、「出来るところから一歩一歩前進を」を合言葉に、３年
ぶりにほとんどのPTA活動を再開しました。その中で、メインとなった「PTA友愛セー
ル」と今年度新たに企画されたおやじの会主催の「逃走中」を紹介します。

●友愛セールは、藤野小学校で３０年以上続いているPTAの
伝統行事です。コロナ禍のため令和元年度の開催を最後に
休止していましたが、子どもたちが毎年楽しみにしていたイ
ベントを途絶えさせたくない、という思いのもと、昨年度から
何度も話し合いを重ね、学校側の協力のもと、今年度開催実
現に至りました。実現に向けた取り組みと、当日のイベントの
様子をご紹介します。
友愛セール開催までの流れ
【平成３０年（令和元年）度】
これまでは厚生部主催で行っていたが、PTA組織見直しに伴い専
門部が廃止されたため、事務局が引き継ぎ、内容を一部見直し、新
たな形の友愛セールを開催。
【令和２～３年度】
コロナ禍によりPTA活動休止。次年度、コロナ禍での開催に向け
た話し合いを事務局役員、学校管理職と進める。令和3年度末に来
年度のPTA活動についてのアンケートを取り、友愛セールを含む
PTA活動を再開してもいいという意見が半数を超えたため、活動
再開を決定する。また再開にあたり、保護者の負担軽減のため、
PTA活動に参加する形態を「一人一役」から「一家庭一役＋ボラン
ティア」に変更。
【令和4年度】
４月より、友愛セール開催に向けた話し合いを事務局、学校と重
ね、参加方法、会場配置、感染対策等について協議の上、開催決定。

感染対策のポイントとして
●学校の１階から３階までの特別教室等を使い､ 
　会場を分散させました。
●開催時間を二部に分け､参加者を分散させま
　した。
●参加者のマスク着用、手指消毒の徹底はお願
　いしたが､スタッフの手袋着用やフェイスガー
　ド着用は任意としました。

今回の友愛セールには、１部、２部合わせて３２４名の児童、保護者、兄弟姉妹の参加がありま
した。３年ぶりの開催となり、参加者、スタッフの半数が経験のない状態でしたが、開催後に
行ったアンケートでは、９割以上の参加者が「楽しかった」「来年も参加したい」と答えてくれ
ました。

おやじの会では、コロナ前まで行っていた”おやじと体育館
であそぼう会”を、今年度は新企画「逃走中」として開催しま
した。テレビで大人気の企画とあって告知の段階で大きな反
響がありました！イベントの内容がイメージしやすかったこ
ともあり、運営を手伝ってくれるボランティアがたくさん集
まったことはとても嬉しいことでした。当日は１００人を超え
る児童の参加があり、秋空のもと、広いグラウンドに元気な
歓声が響きました♪

おやじの会メンバーだ
けでなく、ボランティア
のお父さん、卒業生、児
童会館の先生もハン
ターとして参加してく
れました！

▲6年生が育てたじゃがいも無料配布

▲スーパーボールすくい

▲得点に応じて景品（駄菓子）をゲット！

▲一番人気のしゃてき

おやじの会

児童の声

・こういうイベントが学校ではあまりないから楽しかった。
・友だちとなかよくまわれたので楽しかった。
・３年ぶりでずっと楽しみにしていたから楽しかった。
・コロナでおまつりが無かったけど、しゃてきとかくじ引き、スーパーボールなど、
　おまつりで出来るあそびが楽しめた。
・色んなコーナーがあって、売っている人もやさしかった。

友愛セールを
開催してみて

先生方や中高生の卒業生たちがスタッフとしてコーナーを
盛り上げてくれました。
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